
Vorstandssitzung digital/ live am 24.08.2021, 09:05 Uhr- 1:36 Uhr 

Teilnehmer live: Riethdorf, Saß, Droth, Weigler 

Teilnehmer digital: Bensemann (09:13Uhr), Kloppenburg  

Stimmenübertragung: Fr. Weitz an Frau Riethdorf 

Protokollantin: Renken 

TOP 1: Begrüßung 

- Frau Riethdorf begrüßt die Vorstandsmitglieder zur heutigen Vorstandssitzung 

- Feststellung der Beschlussfähigkeit um 09:05 Uhr 5+1/10, 09:13 Uhr 6+1/ 10 

- Bestätigung der Tagesordnung mit Zusatz UBB 

TOP 2: Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 27.07.2021 

Der Vorstand bestätigt das Protokoll der Vorstandssitzung vom 27.07.2021 

Anwesend: 5+1 

Stimmen dafür: 5 

Stimmen dagegen:  

Enthaltungen: 1 

TOP 3: Modernisierungssprint 

- Start von der Regionalmanagerin ist am 01.11.2021 

- Zu Beginn wird sie viele Beratungen und Kennenlernen in Rostock haben 

- Wir würden sie auf der Mitgliederversammlung den Mitgliedern vorstellen wollen 

- Zum E- Fahrzeug stellt Frau Renken eine Anzahl von Fahrzeugen vor, welche rein elektrisch 

betrieben sind 

- Die Tabelle wird zur nächsten Sitzung nochmal erweitert und anschließend ausgewertet  

 

TOP 4: Mitgliederveranstaltungen 

- Am 07.09.2021 findet die Veranstaltung zu den Landtagswahlen statt 

- Am 10.11.2021 die Mitgliederversammlung- hierfür sollen bereits Vorschlagszettel versandt 

werden 

- Die getätigte Spende für Flutopfer in Ostbelgien soll den Mitgliedern und der Presse 

kommuniziert werden 

- Die Luftballonspende wird vertagt- neue Veranstaltung nötig (Bsp.: Herbst „Danke für die 

Sommersaison“) 

 

TOP 5:  Beratung zum Containerhafen Wollin 

- Am 11.08.2021 fand die Radrundfahrt nach Wollin statt. 

- Die Bürgerinitiative besitzt keine deutschen öffentlichen Vergabeunterlagen, nur polnische, 

die ins Englische übersetzt wurden  

- Angefragte Behörden und Ministerien haben ebenfalls keine genaueren Angaben über das 

Projekt 



- Die Bürgerinitiative übt viel Druck in der Öffentlichkeit auf das Projekt aus, um die möglichen 

Investoren abzuschrecken 

- Die BI rüttelt wach und macht aufmerksam  

- Auch der Naturschutz von Misdroy ist bei dem Vorhaben betroffen 

 

- Die Straßen auf polnischer Seite für den Swinetunnel sind bald fertig- Usedom Seite schläft in 

dieser Hinsicht, Swinemünde wird an uns vorbeiziehen 

- Geplante Eröffnung des Tunnels ist 2022- aktuell wird die Straße am Grenzübergang bei Garz 

saniert 

- Nach den Wahlen wird sich der TVIU um den Containerhafen Wollin nochmals kümmern und 

bei der IHK, Staatssekretär Dahlemann, Planungsverband, WIMI, Energie- und 

Landwirtschaftsministerium nachhaken 

TOP 6:  Corona Situation 

- Frau Kaiser vom LK VG der Corona -Stabsstelle hat die Informationen der aktuellen 

Infektionsberechnung mitgeteilt 

- Aktuell liegt der Landkreis im grünen Bereich. Sofern der orangefarbene Bereich erreicht 

wird, werden die dann einzuhaltenden Maßnahmen kommuniziert. 

- Es werden sowohl die Intensivbetten als auch die Impfquote und die aktuell Erkrankten für 

die neuen Werte mit einbezogen. 

- Hr. Weigler betont, dass Kinder in der Vergangenheit keine Pandemietreiber waren und dies 

auch nicht sind. Entsprechend wird um ein Erlass der Maskenpflicht in Schulen gebeten, da 

die Kinder sich zu Hause vorher bereits testen müssen. 

- Ab September gibt es die 3. Impfung in Arztpraxen 

- 60% sind bereits Geimpft- bei dieser Statistik wurden Kinder unter 12 Jahren bereits mit 

eingerechnet, welche aktuell noch nicht geimpft werden dürfen. Somit sind wesentlich mehr 

Prozent Geimpft, von denjenigen, die sich auch impfen lassen dürfen. 

- Die Seetel Hotelgruppe wird im Herbst wieder ein oder mehrere Testzentren installieren, da 

diese dann wieder vermehrt gebraucht werden und die Testzelte den Temperaturen nicht 

standhalten  

- Die kulturellen Angebote im Herbst und Winter sind noch eine Herausforderung, da die 

Räumlichkeiten relativ klein sind und entsprechend der Hygienemaßnahmen nicht viele 

Gäste fassen dürfen. 

TOP 7: Sonstiges 

- Die UBB hat den TVIU um Hilfe gebeten. Aufgrund der Sperrung am Grenzübergang Garz soll 

die Tonnagebegrenzung am Grenzübergang Ahlbeck aufgehoben werden und der 

vollständige Verkehr darüber umgeleitet werden.  

- Eine LKW-Freigabe am Grenzübergang Ahlbeck bei der bisher zugespitzten Verkehrslage 

wäre fatal für den ÖPNV und weitere Verkehrsteilnehmer. 

- Die Buszeiten sind nicht einzuhalten und aufgrund von mehreren parallel laufenden 

Baustellen, zukünftig womöglich manche Orte nicht anfahrbar 

- Die öffentlichen Behörden wurden bei der Baumaßnahmenplanung nicht einbezogen und vor 

vollendete Tatsachen gestellt 

- Der TVIU unterstützt die UBB und positioniert sich gegen die Tonnageaufhebung 

- Fr. Renken verfasst eine entsprechende Stellungnahme und versendet diese an die UBB und 

die Verkehrslenkung des LK VG 



 

- Der Wellnessbeirat hat in Zusammenarbeit mit der UTG die neue Unterwebsite auf der 

usedom.de fertiggestellt  

- Dank des ADAC Tourismuspreises wird die UTG den Gewinn in eine Crossmediale Kampagne 

investieren und bittet um finanzielle Unterstützung der Kampagne von den Wellnesspartnern 

- Fr. Bensemann bedankt sich für dieses Engagement von Herrn Steuer und die 

Zusammenarbeit 

 

- Die Videokonferenz zur Modellregion kam gut an. 

- Herr Steuer würde diese Informationsveranstaltung gerne quartalsmäßig wiederholen  

- Der TVIU freut sich über das Feedback und stellt gerne die Räumlichkeiten hierfür zur 

Verfügung 

- Das Tourismuskonzept der Insel ist 2020 abgelaufen- Herr Weigler gibt den Hinweis, im 

neuen Haushaltsplan entsprechend Gelder für eine Fortschreibung einzuplanen  

- Frau Renken fragt Herrn Steuer und Frau Sturzwage an, ob eine Mitfinanzierung der UTG 

über die Fördergelder der Modellregion möglich sind 

- Geschätzte Kosten 50.000- 60.000€ 

- Für ein solches Treffen würden wir eine Kommunikationsgruppe bestehend aus Herrn 

Bergmann, Herrn Weigler, Herrn Steuer, Herrn Raffelt, Herrn Gericke, Frau Riethdorf und 

Frau Sturzwage organisieren 

Ende 10:36 Uhr  


